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RESUMO EXECUTIVO DA ATA 1 

104ª Reunião Ordinária da CT-PLAGRHI 2 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA  3 

DO RIO SOROCABA E MÉDIO TIETÊ - CBH-SMT 4 

Data:  21/10/2022 5 

Local:  Por Videoconferência 6 

Ao vigésimo primeiro dia do mês de outubro de 2022, por meio de videoconferência, foi realizada 7 

a 104ª Reunião Ordinária Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento de Recursos 8 

Hídricos do CBH-SMT, registrando-se a participação representantes do Estado, de municípios, 9 

das organizações civis e dos usuários de recursos hídricos conforme “Relação dos Membros 10 

Presentes” apresentada abaixo e do público em geral, registrados por meio de manifestação de 11 

presença realizada no chat da plataforma de videoconferência utilizada. A convocação e a pauta 12 

da reunião foram enviadas aos membros do CBH-SMT, por meio de mensagem eletrônica com 13 

antecedência. A abertura da  reunião foi realizada pelo Sr. André Cordeiro Alves dos Santos, 14 

Vice-Presidente do CBH-SMT e representante da UFSCar Sorocaba, que cumprimentou e 15 

agradeceu pela presença de todos, dando início ao item 1 da pauta. 1. Apreciação da Atas da 16 

Reuniões Ordinárias da CT-PLAGRHI 83º, 84º, 102º e 103º. Foi colocada em votação o teor 17 

das Atas, e sem discordâncias, as Atas foram aprovadas por unanimidade. 2. Apreciação de 18 

minuta de deliberação que aprova o calendário, regras e edital com procedimentos eleitorais 19 

para as eleições do CBH-SMT, para o mandato 2023-2025. Sr. André Cordeiro (UFSCar) 20 

convidou para apresentar a deliberação, a Sra. Caroline Túbero Bacchin Secretária Executiva do 21 

CBH-SMT, cumprimentou a todos e informou os pontos principais da deliberação, que mantém 22 

os procedimentos adotados para o biênio 2023-2025, com atualização das datas e aumento do 23 

prazo de inscrição, que tem início em novembro. Ficou estabelecido que a comunicação do 24 

processo eleitoral será feita através do site e por e-mail. Nesta reunião plenária deve ser definida 25 

a Comissão Eleitoral, composta de dois representantes do Estado, dois do município e dois 26 

representantes da sociedade civil. Também foram mantidos as 18 (dezoito) vagas para os 27 

representantes de cada segmento. Também houve a dispensa da apresentação do relatório de 28 

desenvolvimento de atividades relacionadas a temas ambientais ou recursos hídricos realizados 29 

pela entidade, aquelas entidades que já são membrso do plenário no mandato atual. O Sr. André 30 

Cordeiro (UFSCar) sugeriu que seja retirada as porcentagens em termos de número de vagas para 31 

a sociedade civil, que as vagas são divididas proporcionalmente em função do número de inscritos 32 

em cada uma das categorias, para tentar a maior participação. Também sugeriu a publicação num 33 

jornal que tenha abrangência na Bacia toda, alguma forma de fazer uma divulgação um pouco 34 

maior da abertura das inscrições. Caroline Bacchin, Secretária Executiva do CBH-SMT, finalizou 35 

dizendo que estão à disposição para tirar dúvidas e lembrou que na reunião serão indicados os 36 

membros da Comissão Eleitoral. Sra. Eleusa Maria da Silva, OAB Votorantim, se colocou à 37 

disposição novamente, destacando a importância de ter alguém da área jurídica. Sra. Solange 38 

Guerra Bueno, SEESP, informou que muitas pessoas não se inscrevem por conta da logística de 39 

transporte para as reuniões.  O Sr. André Cordeiro (UFSCar) concordou com a Sra. Solange, 40 

aproveitou e deixou claro que o Comitê está tentando resolver isso, que já existe uma forma de 41 
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utilizar a verba do Comitê para transporte. Não havendo mais manifestações, o conteúdo da 42 

minuta de deliberação foi colocado em votação pelo Sr. André Cordeiro Alves dos Santos, que 43 

foi aprovado por unanimidade pelos membros presentes. Destacou que a minuta será enviada para 44 

o colegiado, lembrou que no colegiado pode haver alguma mudança. Caroline Túbero Bacchin 45 

Secretária Executiva do CBH-SMT confirmará a data da reunião do colegiado, que está prevista 46 

para o dia 25/11/2022. 3. Apreciação de minuta de deliberação que aprova o Relatório de 47 

Atividades 2022 do CBH-SMT.  O Sr. André Cordeiro (UFSCar) convidou para apresentar a 48 

deliberação, a Sra. Caroline Bacchin, Secretária Executiva do CBH-SM, que informou que foi 49 

realizado um balanço do que foi proposto e do que foi realizado para o período. Houve previsão 50 

de três reuniões plenárias, foram realizadas quatro; foram realizadas ações visando análise técnica 51 

preliminar de empreendimentos, e contratação de empresa para seleção e discussão de critérios 52 

para seleção de empreendimentos no âmbito do GT Critérios. Acompanhamento de 53 

empreendimentos FEHIDRO e indicação de 17 (dezessete) empreendimentos para financiamento. 54 

Continuação de ações previstas no plano da bacia; ações coletivas e solidárias do Comitê das 55 

Bacias Hidrográficas do Rio Tietê; acompanhamento dos trabalhos de execução das ações 56 

previstas pelos grupos de trabalhos criados no âmbito do Fórum Paulista de CBHs; manifestação 57 

e acompanhamento de empreendimentos potencialmente impactantes no território da bacia 58 

hidrográfica (“Loteamento complexo Village, em Porto Feliz); entre outras atividades descritas 59 

na Deliberação em pauta. Concluiu que, no balanço geral o Comitê teve bastante demanda e 60 

conseguiu as ações previstas da melhor forma possível. O Sr. André Cordeiro (UFSCar) sugeriu 61 

acrescentar ao final da tabela um texto informando o que não tinha sido planejado e foi realizado. 62 

Sra. Eleusa Maria da Silva, OAB Votorantim ressaltou a participação em oficinas. Sra. Natália 63 

Zanetti, Diretora Técnica da  FABH SMT solicitou aos membros do Comitê que enviem todos os 64 

certificados de cursos ou eventos que participaram. Não havendo mais manifestações, o conteúdo 65 

da minuta de deliberação foi colocado em votação pelo Sr. André Cordeiro, e o mesmo foi 66 

aprovado por unanimidade pelos membros presentes. 4. Informes. Sr. André Cordeiro (UFSCar) 67 

sugeriu para início do ano de 2023 fazer  uma reunião da CT-PLAGRHI presencial, agora que a 68 

pandemia deu uma trégua. Sra. Eleusa Maria da Silva, OAB Votorantim informou sobre o evento 69 

dia 27, que é o dia Mundial das Cidades, a OAB de Itu organizou um evento e vai ser abordada a 70 

questão das cidades sustentáveis, que vão ser discutidas questões de saneamento. Será no período 71 

da tarde e será aberto a todos os membros dos Comitês de Bacia; de manhã vão ter visitas. 72 

Informou que no dia 28 os Presidentes de Comissão de Meio Ambiente de todas as subseções do 73 

Estado estarão se reunindo em São Paulo para construir um proposta elevada para COP27 na 74 

questão da mudança climática. Caroline Túbero Bacchin Secretária informou que tiveram uma 75 

reunião com os representantes do mestrado profissional da UFSCAR, que o Sr. André já tinha 76 

feito divulgação do interesse da UFSCAR em fazer uma parceria com o CBH-SMT, disponibilizar 77 

para os membros do Comitê o mestrado profissional. Sra. Natália Zanetti, Diretora Técnica da  78 

Fundação Agência da Bacia Hidrográfica do Rio Sorocaba e Médio Tietê (FABH SMT) informou 79 

sobre a composição da Câmara Técnica Rio Tietê, que houve uma deliberação no final do ano 80 

passado criando a Câmara Técnica, no entanto ela não foi ativada. Que está sendo divulgado desde 81 

a última semana um link de um formulário para que os interessados preencham para declarar 82 

interesse. Reforçou o convite e colocou o link novamente no chat. Sr. André Cordeiro (UFSCar) 83 

informou que semana passada a mídia  em Sorocaba divulgou uma mudança no Plano Diretor de 84 

Água e Saneamento do SAAE de Sorocaba. Que estão com uma ideia de reduzir a captação do 85 

Clemente e construir uma outra estação de tratamento de água ali próximo da Raposo. O plano 86 
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não está pronto ainda, estão ainda pensando na concepção,  não tem nada ainda definido,  mas em 87 

termos de recursos necessários eles estão vendo  que talvez seja mais mas estratégico fazer isso 88 

do que investir na manutenção das tubulações que são mais antigas, que vem lá do Clemente.  89 

Informou também que conversou com o Sr. Reginaldo, e que eles estão à disposição para 90 

apresentar para o Comitê esse plano, mesmo ainda nessa fase inicial, até para poder discutir junto 91 

as vantagens e as desvantagens desse ideia. Sr. Mauro Tomazela, Fatec Tatuí  informou que está 92 

sendo criada a Faculdade de Tecnologia de Votorantim, que contará com quinze cursos.  93 

Encerramento. Nada mais havendo a tratar, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) agradeceu a 94 

participação de todos e deu por encerrada a 104ª Reunião Ordinária Da CT-PLAGRHI . 95 
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Relação dos membros presentes na reunião plenária: 97 

Entidade Segmento Representante 
André Cordeiro Alves dos Santos Sociedade Civil UFScar 

Alan Teixeira da Silva Município Prefeitura de Sorocaba - SEMA 
Eleusa Maria da Silva  Sociedade Civil OAB Votorantim 

Eliane Pereira de Castro  Sociedade Civil Águas de Votorantim 

José Geraldo Munhoz Júnior  Município 
Companhia Ituana de 
Saneamento  

José Gustavo Quagliato Pereira Estado CATI SAA 
Júlia Nogueira Gomes Sociedade civil FABH-SMT 
Julio César Jacometto Estado SABESP 
Laura Stela Naliato Perez Estado  SIMA 

Leandro Tresoldi Município 
CIS- Companhia Ituana de 
Saneamento 

Márcia Christina Amaral Serra  Sociedade Civil ACRTS - Facens 

Marcio Antonio Martins Estado  EMAE 
Mauro Tomazela  Sociedade Civil Fatec Tatuí 
Natália Zanetti  Sociedade Civil FABH-SMT 

Paola Rodrigues Samora  Sociedade civil IPESA  

Paula Sayuri Futida  Município 
Companhia Ituana de 
Saneamento 

Solange Guerra Bueno Estado Secretaria de Esportes SP 
 
 
André Cordeiro Alves dos Santos 
Coordenador da CT-PLAGRHI 

 
 
Rosângela Aparecida César 
Coordenadora adjunta da CT-PLAGRHI 
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